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Хотите работать 
в ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» — 
ознакомьтесь с 
банком вакансий

ГОРДОСТЬ 
ВУЗА — 
его выпускники

ИСТОРИЯ МАСТЕРА

Отсканируйте QR-
код и смотрите все 
интервью проекта 
«История мастера» 
на официальном 
сайте ООО «Газпром 
трансгаз Ухта»

— Первый раз я переступил 
порог УГТУ в 2012 году, став сту-
дентом кафедры проектирова-
ния и эксплуатации магистраль-
ных газонефтепроводов. Вышел 

с той же кафедры преподавате-
лем-исследователем в 2022 году. 
Четыре года бакалавриата, два 
года магистратуры и четыре года 
аспирантуры пролетели как один 

миг — всё благодаря замечатель-
ным преподавателям и руковод-
ству факультета.

За время учебы я неодно-
кратно участвовал в российских 
и международных форумах, по-
бедил в кейс-турнире в рамках 
«Молодежного дня» на VI Меж-
дународном газовом форуме в 
Санкт-Петербурге. Благодаря 
этой победе получил возмож-
ность посетить французские, не-
мецкие и голландские газовые 
компании.

Как складывался ваш професси-
ональный путь в дальнейшем? 
Сложно ли было трудоустро-
иться после вуза, какие карьер-
ные цели ставили перед собой?

— В 2015 году я стал сотруд-
ником международного отдела 
УГТУ. Работал специалистом по 
работе с иностранными студен-
тами. В мои обязанности входи-
ло привлечение иностранных 
студентов на учебу в наш вуз, 
участие в международных об-
разовательных проектах и орга-
низации стажировок. Одновре-
менно с этим я отвечал за визит 
иностранных лекторов SPE и пе-
реводил их выступления перед 
студентами.

В октябре 2016 года устро-
ился на работу в Сосногорское 
ЛПУМГ «Газпром трансгаз Ухта» 
слесарем по ремонту технологи-
ческих установок газораспреде-
лительной службы. Работа вах-
товым методом, конечно, имеет 
свои преимущества, но не для 
меня.

В 2017 году перешел непо-
средственно в цех и работал ма-
шинистом компрессорных уста-

новок. Я был горд: тружусь на 
основном производстве!

Работая машинистом, начал 
продвигать на КС-10 научное на-
правление, став помощником 
председателя совета молодых 
специалистов по науке. Побе-
дил в конференции на звание 
лучшего молодого специалиста 
Сосногорского ЛПУМГ. Всё это 
заставляло задуматься: «Да, всё 
хорошо, но на том ли я месте? 
Может, пора покинуть зону ком-
форта?»

Я стал искать новое место ра-
боты и нашел то, о чем мечтал: 
совмещение профессиональных 
знаний и использование англий-
ского языка, который я учил с 
детского сада. Это была компа-
ния «Газпром экспорт», куда я и 
отправил резюме.

Волею судеб «Газпром экс-
порт» набирал со всей страны 
людей со знанием английского 
и хорошей технической подго-
товкой для работы в управлении, 
которое переезжало из Берлина 
в Санкт-Петербург. Пройдя не-
сколько собеседований, я стал 
сотрудником Управления кон-
трактного номинирования и 
оперативного взаимодействия 
Департамента логистики и хране-
ния газа ООО «Газпром экспорт».

Какие у вас профессиональные 
обязанности? А также впечат-
ления от первых лет трудовой 
деятельности?

— Сейчас я уже ведущий спе-
циалист. Отвечаю за беспере-
бойную подачу природного газа 
на экспорт и получаю огромное 
удовольствие от работы! Сначала 
было очень трудно, ведь такой 

работе не учат ни в одном вузе. 
Мы занимаемся не физическим 
транспортом газа, а коммерче-
ским. Таких людей, которые раз-
бираются в коммерческом транс-
порте газа, всего 16 человек на 
всю страну, и я один из них.

На своей работе я начал це-
нить время: секундное промед-
ление может повлиять на ситуа-
цию на газовых рынках Европы. 
Я нахожусь на последнем рубеже 
между Россией и Европой с Кита-
ем. У нас на работе говорят так: 
«О том, что мы сделаем сегодня, 
вы прочтете завтра в газетах». И 
это правда.

Как бы вы ответили на вопрос: 
«Как дела, выпускник?»

— Выпускникам, нынешним и 
будущим, я могу пожелать только 
одного: ломать рамки и выходить 
из зоны своего комфорта. Я смог 
это сделать, так что дела у меня 
обстоят отлично! Перспективы — 
только вверх по карьерной лест-
нице. А как иначе?

Какое место ухтинский уни-
верситет занимает в вашей 
жизни?

— УГТУ всегда занимал от-
дельный «участок» в моем серд-
це. За десять лет в университете 
я пропитался его энергетикой и 
отдал ему большую часть себя. 
Безумно благодарен за свое ста-
новление как специалиста в газо-
вой сфере. Благодарен любимой 
кафедре и факультету, отделу 
практик и содействия занятости 
и международному отделу. Всему 
УГТУ.

Фото из личного архива 
Валерия МАКАРЕНКО

Героем рубрики «История мастера» 
в этот раз стал Сергей Магомедович 
Самадов — пожарный ведомствен-
ной пожарной части Вуктыльского 
линейного производственного управ-
ления магистральных газопроводов                         
ООО «Газпром трансгаз Ухта». Он на-
стоящий профессионал своего дела и 
заядлый спортсмен. В видеоинтервью 
мы расспросили его о работе и жизни, а 
также смогли увидеть, как происходит 
сбор и выезд пожарных по тревоге. 

Сергей Магомедович Самадов окончил 
школу в Вуктыле, затем выучился на газо-
электросварщика. После службы в рядах 
Советской армии работал сварщиком и во-
дителем. В пожарные судьба привела его 
случайно.

Наш герой рассказал, за какое время 
должны произойти сбор и выезд бригады 
по пожарной тревоге, как следует беречься 
от теплового воздействия и как пожарные 
отличают друг друга по внешним призна-
кам на боевой форме.

Каждую смену работники пожарной ча-
сти принимают после своих коллег техни-
ку, поддерживают её в рабочем состоянии, 

следят за её оснащением, контролируют 
исправность личного снаряжения, обслу-
живают пожарно-техническое вооружение.

Для поддержания постоянной боеготов-
ности необходима регулярная сдача обяза-
тельных нормативов: подъём на учебную 
башню, сбор и выезд по тревоге, надевание 
боевой одежды, установка трёхколенной 
лестницы, подача пены и преодоление по-
лосы препятствий. Как отмечает сам Сергей 
Магомедович, такой режим помогает по-
жарным всегда находиться в отличной физи-
ческой форме и при необходимости выпол-
нять поставленную боевую задачу. 

Сергей Магомедович с детства увлека-
ется разными видами спорта. Он убеждён, 
что без активного и здорового образа жиз-
ни в рядах пожарных трудиться практиче-
ски невозможно. По его мнению, спорт — 
это здоровье, хорошее настроение и заряд 
бодрости на весь день. 

Кто был первым наставником Сергея 
Магомедовича, чем оснащены машины по-
жарной бригады и какие изобретения были 
сделаны собственными руками сотрудни-
ков пожарной части — подробно расска-
жем и покажем в видеорепортаже.

Текст Ирины КОНОВАЛЮК Фото Евгения ГРОХА

Пожарный и спорт — 
одно целое

Ломать рамки!
Петр ИВАНОВ

Любовь и благодарность испытывает к ухтинскому университету 
выпускник кафедры ПЭМГ Валерий Макаренко. И хотя выполне-
нию своих нынешних обязанностей — подаче природного газа на 
экспорт — он научился в процессе работы, предпосылки к пере-
ходу карьеры Валерия на международный уровень сложились 
еще в УГТУ! 

Я стал искать новое место работы и нашел то, о чем 
мечтал: совмещение профессиональных знаний и 
использование английского языка, который я учил с 
детского сада. Это была компания «Газпром экспорт», 
куда я и отправил резюме.

Выпускник кафедры ПЭМГ Валерий МАКАРЕНКО


